



PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

INAUGURACIÓN DEL FORO DE ECONOMÍA **'ESPAÑA ANTE LA RECUPERACIÓN ECONÓMICA'**

Buenos días,

Sean bienvenidos al Parlamento de Andalucía *-la Casa de todos los andaluces-*, que estamos abriendo cada vez más a la participación y al encuentro con cuantos colectivos se interesan y esfuerzan en analizar con solvencia la situación que atravesamos, en la búsqueda de soluciones para afrontar los grandes desafíos sociales que debemos superar.

Me acompañan en la mesa:

D. José Sánchez Maldonado

Consejero de Economía, Innovación,

Ciencia y Empleo de la Junta de Andalucía

D. Fernando Galván

Rector de la Universidad de Alcalá

y D. Juan Iranzo

Decano del Colegio de Economistas de Madrid y Director del Foro

Es un placer de nuevo acoger a la Universidad de Alcalá, como ya lo hicimos en ocasiones anteriores, para la celebración de un nuevo Foro organizado por su Centro de Estudios de Políticas Públicas y de Gobierno, en esta ocasión para analizar la Economía y su necesaria recuperación.



PARLAMENTO DE ANDALUCIA

Este Parlamento tiene el núcleo de su actividad centrado en la tarea de legislar, controlar e impulsar la actividad del Gobierno, siempre con la finalidad de dar respuesta a las demandas y necesidades de la sociedad andaluza. Pero no nos limitamos a ello; también hemos celebrado multitud de actividades dirigidas a distintos colectivos sociales, cívicos y culturales, así como Jornadas Internacionales en las que hemos debatido en profundidad sobre el gran desafío que como Sociedad estamos afrontando, y que no es otro que el de diseñar las políticas más acertadas que nos permitan superar la crisis, salvaguardando las conquistas más apreciadas del progreso social conseguido con el esfuerzo de tantas generaciones.

En las jornadas que tendrán lugar hoy y mañana, se sucederán intervenciones con diversas visiones de la situación que atravesamos y con diferentes propuestas de solución a los desafíos que afrontamos.

Reconocidos especialistas tendrán la ocasión de exponer sus análisis y propuestas para enriquecer nuestra comprensión de la compleja etapa que atravesamos y que nos convoca, sin lugar a dudas, a realizar profundas adaptaciones de nuestro Sistema Productivo y a mejorar la eficiencia de los Servicios Públicos.

De la confrontación científica y política debe surgir nueva luz para fundamentar más y mejor nuestras decisiones en las Administraciones y en la Actividad Legislativa, decisiones orientadas hacia esta ingente e intensa tarea de la inevitable reconstrucción de la *política económica*, tanto a nivel regional, nacional como Europeo.



PARLAMENTO DE ANDALUCIA

Como en toda situación de crisis, surgen oportunidades y riesgos. No podemos perder de vista los dramáticos datos de las consecuencias que la prolongada crisis esta provocando en nuestra sociedad:

- millones de empleos destruidos,
 - grave amenaza a los Servicios Públicos Básicos que afecta a la satisfacción de derechos sociales,
 - empobrecimiento de amplios sectores de la población,
 - debilitamiento de la actividad científica y de innovación,
 - fuga de los jóvenes mejor formados hacia otras latitudes
- y otros efectos negativos que han trastocado nuestras expectativas de desarrollo.

Surgen también oportunidades que deben ser aprovechadas para construir los nuevos instrumentos que nos devuelvan a la senda de crecimiento y progreso.

Recientemente hemos conocido algunos datos que nos avisan del gran riesgo que pueden tener cierto tipo de salidas de esta situación, que si bien en el análisis macro pueden aparentar una mejora de la situación, si se profundiza en los detalles de sus consecuencias, se revela un profundo y alarmante retroceso.



PARLAMENTO DE ANDALUCIA

El propio título de esta jornada nos avisa de ello, y estoy seguro de que en su desarrollo se analizará en profundidad: Crecer es imprescindible, pero ¿cómo? Los datos sobre el crecimiento de la desigualdad son inaceptables para cualquier sociedad democrática:

La salida de la crisis se está saldando con un crecimiento, me atrevería a decir deplorable, de la desigualdad.

En EEUU, el 1% de la población acapara ya el 45% de la riqueza.

En España, por primera vez, las *Rentas del Capital* superan a las del *Trabajo*. Asistimos a una carrera galopante de pérdida de poder adquisitivo de las clases medias.

Nos debemos preguntar hacia donde se está yendo el tímido crecimiento del PIB que se anuncia en nuestras economías.

Por todo ello, considero pertinente el título de este Foro y sobre todo el debate que suscitará sobre qué vuelta al crecimiento podremos considerar válida y debemos impulsar frente a la que debemos evitar.

Estoy seguro que con los notables ponentes que intervendrán estas dos jornadas, tendremos la ocasión de avanzar en la construcción de las bases que nos alejen de una recuperación estadística y nos faciliten:



PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

- la Recuperación Económica adecuada, volviendo así al crecimiento del Progreso y la Prosperidad de los ciudadanos mediante un reparto cada vez más justo de la riqueza.
- una recuperación justa y solidaria, con protección de los derechos sociales, una recuperación sostenible, una recuperación que nos haga más competitivos por el conocimiento y no por el empobrecimiento, que haga compatible la redistribución con la acumulación: ésta es la recuperación que necesita la ciudadanía.

Quiero felicitar al Rector de la Universidad de Alcalá y al Director del Foro por esta nueva edición y les agradezco que hayan escogido a nuestro Parlamento para su realización e igualmente quiero agradecer al Consejero su participación en esta sesión de Apertura.

Les deseo a todos unas fructíferas jornadas, y una feliz estancia en nuestra ciudad a quienes vienen de otras comunidades.

Muchas gracias.

Manuel Gracia Navarro
Parlamento de Andalucía
Sevilla, 29 de enero de 2014